



やさかえ

【学校教育目標】
進んで学び 心豊かで
たくましい子どもの育成

【具体目標】
学ぶ子ども
助け合う子ども
きたえる子ども

発行：一関市立弥栄小学校

令和5年11月20日

第8号

文責：栃内 宏之

皆の笑顔が輝いた「学習発表会」大成功！

10月21日（土）に行われた学習発表会では、新型コロナウイルスが5類に移行となったことで4年ぶりに様々な制限が解除され、多くの来賓の皆様、お家の方々に子供たちの発表を見ていただくことができました。子供たちは、児童会で決めた「みんなが主役！35人の笑顔輝け」というスローガンのもと、最高の発表をしようと練習を頑張り、当日は、どの発表でもその成果を出し切ることができました。発表会後に笑顔で成功を喜び合う姿からは、協力して一つのものを作り上げることができたという達成感が感じられました。学習発表会をとおして力と自信を高めることができた子供たち。今後の活躍も大いに期待できそうです。

お家の方々には、衣装の準備や子供たちへの励まし、当日の会場の片づけなど、たくさんのご協力をいただきました。本当にありがとうございました。



オープニングを飾った 全校合唱
「輝け弥栄っ子」



会場が笑い声でいっぱいになっ
た 1・2年「どろぼう学校」



大きな声と動きでダイナミックに
演じた 3・4年「三年とうげ」



悲しい物語を真剣に演じ涙を誘っ
た 5・6年「歌声が聞こえる」



会場が凜とした空気になった
4～6年「いやさか太鼓」



音楽の楽しさが伝わってきた
1～3年生の合奏唱「山ねこパ
ンガロー」・合唱「エール」

作文より

○1年 高橋 咲希さん

わたしは、学しゅうはっぴょうかいをとってもたのしみにしていました。げきのときは、かいじょうのみなさんにつたわるように、おおきなこえではっぴょうして、お父さんとおかあさんに、うちにかえってから「じょうずだったよ。」とほめられてうれしかったです。

がっそうのときは、みんなといっしょに、おとをあわせてがっそうをできたので、うれしかったし、たのしかったです。

学習発表会の感想

【来賓の皆様より】

- 合唱も太鼓の演奏も独唱・劇まで、すべてがパワフルで小学生らしい素晴らしい発表でした。特に劇は、一人一人がいきいき演技していて、その力が結集し魅力たっぷりの演技となって引き込まれました。合唱（1・2・3年生）も楽しそうに元気いっぱい歌っていて、とても感動しました。みんなが幸せになれるような、そんな気持ちになりました。
- 1年生のはじめの言葉は、大きい声ではっきりと大変立派でした。いやさか太鼓は、少人数ながら力強く迫力ある演奏でした。実際の人数以上で演奏しているように聞こえ、学年の違う子供たちが協力し合いながら練習している姿が目に見えました。各学年の劇も、その学年らしいおもしろさがあり、考えさせられる場面、感動もあり、ひきつけられる演技でした。「やさかえっこ」の素晴らしさを改めて感じました。
- 今年の長い猛暑を子供たちも耐えながら、この日を迎えましたね。感動を与えるステージで、こちらは、心が洗われてくるのでした。歌も合奏も劇もおみごと！学校って、教育って、すごいなあと涙も。この記憶は、私たちの地区、両親の励みとなり得ました。また来年もおじゃまします。パワーチャージに、心から弥栄小の35人と先生方に「有難うございます。」

【保護者の皆様より】

- 初めての学習発表会は、ドキドキ、ワクワクしていたと思います。「せりふ、まちがえたらどうしよう。」と話していました。しかし、堂々と大きな声が体育館に響いていました。みんな楽しそうな顔で演技していてよかったです。合奏、合唱も体を動かして体中で表現していたのでよかったです。
 - 全校合唱の「輝け弥栄っ子」から、元気で明るい歌声に、見る側が明るい気持ちになりました。いやさか太鼓は、今年が初めてで家でも沢山練習していました。高学年から教えてもらいながら、伝統を大切にしていこうととても良いなあと感じました。本番では息の合った演奏に感動しました。
 - 子供たちの一生懸命さが伝わってきて、とても感動的な素晴らしい発表会でした。子供たちは、自信をもって舞台に立ち素晴らしい演目を披露しました。その姿をみて、誇りと感謝の気持ちが溢れました。このような経験をさせてくれた学校へ感謝の気持ちを伝えたいと思います。
- 他にも、子供たち、そして我々教職員の励みとなる感想をたくさんいただきました。ご協力に感謝いたします。一部しかご紹介できず、申し訳ありません。

掃除も頑張る弥栄っ子

11月7日（火）の「弥栄っ子タイム」に縦割り班集会を行い、今年度前半の、掃除への取組について振り返りました。集会では、特に掃除への取組が素晴らしかった班（がんばり班）と各班の中で特に掃除を頑張った人（がんばり賞）が、保健委員会から表彰されました。



- ◎がんばり班…1班

1年	佐藤絢音さん、	2年	石川 瑞さん、	3年	佐々木凜さん、
4年	熊谷里奈さん、	5年	小野寺陽翔さん、	6年	山崎いちかさん
- ◎がんばり賞…1班：1年 佐藤絢音さん 2班：3年 岩淵日咲さん
3班：3年 菅原奈美さん 4班：4年 伊藤蒼真さん
5班：2年 熊谷優飛さん 6班：4年 千葉唯華さん

1～3年生が演奏を披露 一関地方音楽発表会

11月9日（木）と10日（金）に、一関文化センターにおいて「一関地方音楽発表会」が行われました。弥栄小学校からは、1～3年生19名が参加し、合奏唱「山ねこバンガロー」と合唱「エール」を披露しました。

昨年度まで本校からは全校で参加をしていた発表会でしたが、1～3年生だけでも決して臆することなく堂々と、学習発表会の時よりもさらにレベルアップさせた演奏を披露しました。楽しそうに生き生きと演奏する姿には、会場からも大きな拍手が送られていました。



【講師講評より】

「山ねこバンガロー」

- ・ノリノリで吹いたり、演奏したり、歌ったりと楽しそうで、とてもよいですね。
- ・何より心から楽しみながら楽器を演奏したり歌ったりしている姿を見ていると本当に心が和みます。先生と子供たちの良い関係がうかがわれます。

「エール」

- ・歌の時の顔の表情が、皆さんとってもすてきですね。やっぱり、音楽は楽しんでこそだなあと感じさせてくれました。グッドでした。
- ・歌う喜びに満ちあふれている演奏でした。音程とかリズムとかめんどろな事は言わないで、どんどん歌わせてください。歌う喜びの原点を見せていただきました。

本の読み聞かせをしていただきました

11月8日（水）に、読書ボランティア「風の森ココロ」の方3名をお招きし、各学級で絵本や物語などの読み聞かせをしていただきました。例年は3学期に行っていたのですが、もっと早い時期に子供たちの読書意欲を高める機会をもちたいとの考えから、今年度は11月に設定しました。



子供たちは、熱心に耳を傾け場面の様子を頭の中で想像しながら、言葉の世界に浸っていました。

本の読み聞かせは、さまざまな効果が期待できると言われています。家の中で過ごす時間が多い時期となりました。ご家庭でも、時にはメディアの電源を切って、読み聞かせの時間を設けてみたらいかがでしょうか。

世代間交流をしました

10月31日（火）に5・6年生が、静修大学の皆様と一緒にグランドゴルフをする「世代間交流」を行いました。

「〇〇の孫の～です。」という自己紹介から始まった交流では、同じグループになった方とすぐに打ち解け、楽しみながらプレーをする子供たちの姿が見られました。グランドゴルフは初めてという子供も多かったようですが、コースを回り終わった後には、「もっと、やりたい。」と口々に話していました。和やかで楽しい交流の時間となったようです。



入賞おめでとう！！

第二十回みちのく「二夜庵」俳句大会



富士山を
けずって食べる
かき氷

「秀逸（教育長賞）」
4年 佐藤銀仁さん



火曜日の
家の中の
セミのうか

「奨励賞」
5年 小野寺陽翔さん

税に関する絵はがき コンクール



「奨励賞」
6年 山崎いちかさん



12月の主な予定



- 1日（金） 弁当、ALT、学校保健委員会、
授業参観・懇談会
- 4日（月） 復興の日、CRT（2校時）、
期末大掃除（～8日）
- 5日（火） 児童のつどい、CRT（2校時）、
弥栄っ子遊び
- 6日（水） 清掃班長会議
- 8日（金） ALT、全校5時間授業
下校 15:30

- 12日（火） ことばのつどい（5・6年）
- 13日（水） 午前授業、下校 12:15
わかくさ号
- 14日（木） 午前授業、下校 12:15
- 15日（金） ALT、委員会
- 18日（月） ALT
- 22日（金） 第2学期終業式、下校 12:15
- 23日（土） 冬季休業（～1/14、23日間）
- 29日（金） 学校閉庁日

【お知らせ】

冬季休業中の夜間・休日・閉庁日の緊急連絡は、下記をお願いいたします。
校長（校長）携帯：090-4637-6204



僕の作文・私の作文

今年もIBCラジオ「日報 僕の作文・私の作文（朝からRADIOの放送内）」で弥栄の子供たちの作文発表が放送されることになり、放送日の日程が決まりましたのでお知らせします。

○放送時間 午前7時25分～30分ころ ※放送時間が若干前後する場合があります

○放送日と発表者

- | | | |
|-----------|-------------|-------------------|
| 12月 8日（金） | 1年 佐藤 絢音さん | 『どろぼう学校』せいこう、ばんざい |
| 12月11日（月） | 2年 佐々木 結海さん | 「楽しい楽しい町たんけん」 |
| 12月12日（火） | 3年 岩渕 日咲さん | 「わたしの夏休みの思い出」 |
| 12月13日（水） | 4年 小野寺 陽葵さん | 「目指せ全国大会！」 |
| 12月14日（木） | 5年 熊谷 心羽さん | 「ハムちゃんありがとう」 |
| 12月15日（金） | 6年 山崎 いちかさん | 「私といやさか太鼓」 |

